



Präambel

Der Zukunftsrat ist ein Forum engagierter Bürgerinnen und Bürger, die sich intensiv mit dem Thema der gerechten Mobilität in Würzburg beschäftigt haben. Die Basis sind die Erfahrungen, die die Mitglieder als Fußgänger, ÖPNV-Nutzer, Rad- und Autofahrer gesammelt haben. Aus diesen unterschiedlichen Perspektiven wurden entsprechende Problemfelder identifiziert, möglichst konkrete Maßnahmen vorgeschlagen und Empfehlungen formuliert. Wir wünschen uns, dass sie gelesen und umgesetzt werden.

Für eine gerechte Mobilität empfiehlt der Würzburger Zukunftsrat,

Öffentlicher Personennahverkehr

1. eine Anpassung der Frequenz an die Bedarfe der verschiedenen Bevölkerungsgruppen (vor Hotspots wie Kita, Altenheimen, Uni, Krankenhaus...).
2. physische und finanzielle Barrierefreiheit herzustellen und sozial Benachteiligte zu berücksichtigen.
3. unkomplizierte Nachverfolgung der Busse und Straßenbahnen in Echtzeit über die WVV-App und Ausbau der digitalen Schilder an den Haltestellen und Anpassung der Koordination des Busverkehrs.

Fahrrad

1. ein Fahrradgremium installieren zur Umsetzung eines vollständigen Fahrradwegenetzes, mit Berichtspflicht
2. innerhalb des Ringparkgürtels eine Tempo 30 Zone für alle Verkehrsmittel.
3. zentrale und dezentrale Fahrradabstellplätze ("Häuschen"), Stangen an Ballungspunkten zu installieren

Motorisierter Individualverkehr

1. das außerstädtische Park & Ride System vorrangig auszubauen.
2. den weiteren Ausbau von Fahrradstraßen.
3. den überregionalen Durchgangsverkehr im Stadtgebiet mit intelligenten Leitsystemen weiter zu reduzieren.

Fußverkehr

1. die Buslinien 6 und 16 anders zu organisieren
2. audiovisuelle Hinweise und physische Barrierefreiheit ausbauen
3. einen Ausbau des Komforts vom Fußwegenetz für alle

Information und Kommunikation

1. mit der konkreten Umsetzung die Verkehrsverbünde zu beauftragen (Digital und analog an den Bus- und Bahnhaltstellen)
2. die wichtigsten Online-Ressourcen in eine App umwandeln bzw. in einer App zentralisiert verlinken.
3. WVV-Mitarbeitende bieten Informationen mit Praxisanwendung an, z.B. Bustraining für Viertklässler.